



VIAJE A 2024: EL MÉXICO QUE PODRÍA SER



GUILLERMO LERDO DE
TEJADA SERVITJE
COLABORADOR
@GUILLERMOLERDO

Es una ficción basada en casos reales. Exagerados, nos dijeron, por ver riesgos del lopezobradorismo

Domingo 2 de junio, 2024. No hubo necesidad de esperar al conteo final. Esta misma tarde, poco después de que cerraran las casillas, el consejero presidente del nuevo Instituto Nacional Electoral –sometido al gobierno después de las reformas de 2022– dio un mensaje en cadena nacional: “La tendencia es irreversible, Morena ganó la Presidencia de la República y la mayoría en el Congreso”.

Al filo de las 10 pm quitaron las vallas en el Zócalo que resguardaba un presidium, preparado desde ayer, donde el (la) candidato oficial dio un discurso: “México es nuestro, compañeros”.

Lunes 3. Los medios y las

redes sociales amanecen saturadas de fotografías, videos y documentos que demuestran el uso de recursos públicos para comparar votos. Testimonios de funcionarios obligados a votar por el oficialismo bajo amenaza de despidos, acarrees y personas –sobre todo pobres– a quienes intimaron con quitarles programas sociales. A muchos les pidieron una cuota de familiares y amigos, con pase de lista.

Hubo destrucción de urnas, violencia contra candidatos opositores. La influencia del narco es patente, pero tras los levantones a los equipos de campaña de la oposición nadie quiere o puede hablar de eso.

El aún presidente López Obrador aparece radiante en su *mañanera*, hasta que un periodista lo cuestiona: “Todavía no se cuentan todos los votos y hay evidencia de actos ilegales”. El mandatario revira, severo: “A ver, ¿a ti quién te pagó por venir a decir mentiras? Habló el pueblo, quien tenga dudas es traidor a la patria. No vamos a tolerar sabotajes de los conservadores”.

Martes 4. El INE, debilitado y con mayoría oficialista, confirma que, pese a las pruebas de corrupción masiva, no hay sustento legal: ganó Morena. Advierte que

casualmente si detectó irregularidades donde la oposición triunfó, y será necesario invalidar esos comicios, como en la CDMX, Jalisco, Guanajuato, Cámara de Diputados o el Senado.

Miércoles 5. En redes sociales y chats se empiezan a organizar marchas por la democracia. El Presidente responde convocando a una mega manifestación, orquestada con el poder del Estado.

Los medios públicos y sus propagandistas atacan a ciudadanos inconformes: publican listas con nombres, fotos, domicilios y datos para amenazar a la disidencia.

Periodistas, activistas y políticos críticos son espías. El gobierno empieza a abrir procesos judiciales contra los ganadores de oposición.

Jueves 6. Muchos de los políticos, medios y empresarios se *doblan*. Así, en el silencio y en la oscuridad, México *se hunde en el pantano autoritario* del que costó décadas salir.

Esta crónica es una ficción basada en casos reales que ya han ocurrido. Por años, a quienes advertimos los peligros del lopezobradorismo nos acusaron de exagerar. Si hoy no tenemos el valor y la decencia para reaccionar ante la evidencia, francamente nos merecemos este destino.

—
“Si hoy no tenemos el valor y la decencia para reaccionar ante la evidencia, francamente nos merecemos este destino”.
—